

*Le président cubain rend  
hommage à Fidel Castro en  
Russie*

---

Image not found or type unknown

Moscou, 7 mai (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel a fait un arrêt obligatoire sur le chemin du monument érigé en l'honneur du leader historique de la Révolution cubaine, Fidel Castro (1926-2016), dans la capitale russe aujourd'hui.

Le chef de l'État et la délégation qui l'accompagne dans sa visite officielle au géant eurasien pour participer aux célébrations du 80e anniversaire de la victoire soviétique sur l'Allemagne nazie ont déposé une gerbe devant la statue qui perpétue le commandant en chef dans le quartier moscovite de Sokol, montrant ainsi clairement qu'un fils exalte l'héritage d'un père.

L'œuvre sculpturale à Fidel, inaugurée par le dirigeant antillais et son homologue russe, Vladimir Poutine, le 22 novembre 2022, représente un hommage du peuple russe à l'homme qu'il considère comme un paradigme pour l'Amérique latine et le monde.

Selon le dirigeant du pays slave, l'éternel Caguairán de la nation caribéenne « était un homme qui pensait au peuple à chaque seconde, et pas seulement aux Cubains : il pensait à toute l'Amérique latine, il pensait à tous les peuples de la planète, de la Terre », a-t-il déclaré.

M. Poutine a ensuite souligné que toute la conscience de Fidel était imprégnée du souci du bien commun et de la justice. C'était une personnalité unique. « C'est le genre de personne que l'Amérique latine nous donne.

Pour sa part, Díaz-Canel a déclaré lors de l'inauguration de la sculpture que Fidel comprenait très bien « les liens de fraternité qui ont uni les deux nations » et qu'il « admirait la grandeur du peuple soviétique pendant la Grande Guerre patriotique (1941-1945), son humanisme et sa capacité de sacrifice pour sauver l'humanité du fascisme ».

Sur la place qui porte son nom depuis 2017, un monument en bronze de trois mètres de haut a été érigé, représentant le jeune homme barbu en uniforme militaire avec son béret traditionnel, debout sur un bloc de pierre avec la carte de Cuba.

Selon l'architecte et le sculpteur de l'œuvre, respectivement Andrey Belyy et Alexey Chebanenko, l'ensemble sculptural représente le parcours héroïque d'un homme qui a défendu les droits du peuple dans son pays.

Avant cette étape, le dignitaire de la plus grande des Antilles a participé à la cérémonie marquant le 65e anniversaire du rétablissement des relations diplomatiques entre Cuba et la Russie, le 8 mai 1960.

Lors de cette célébration, il a confirmé que l'amitié entre La Havane et Moscou a résisté à l'épreuve du temps et aux circonstances internationales les plus complexes et les plus diverses.

« L'histoire nous a appris qu'au milieu des défis auxquels nous sommes confrontés, la coopération et la solidarité sont les piliers fondamentaux de nos relations. Aujourd'hui, nous ne manquons ni de défis ni de motivations pour reprendre ensemble le chemin de la liberté en défendant la paix, le développement humain et l'avenir de nos peuples », a-t-il déclaré.

De même, mercredi matin, le secrétaire du parti communiste russe, Guennadi Ziuganov, a décoré le premier secrétaire du comité central du parti communiste cubain de la médaille commémorant le 80e anniversaire de la grande victoire.

Díaz-Canel, ainsi qu'une vingtaine de chefs d'État et de gouvernement, assisteront au défilé marquant les huit décennies de la victoire sur le fascisme et la fin de la Seconde Guerre mondiale, le 9 mai, qui se tient traditionnellement sur la Place Rouge de Moscou. (Source Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/382374-le-president-cubain-rend-hommage-a-fidel-castro-en-russie>



**Radio Habana Cuba**